

# VOTRE RÉGION

## ARDÈCHE | Cancer du sein Une offre de soins aussi à Aubenas

Une offre en soin radiologique est proposée dans le sud de l'Ardèche, au centre hospitalier d'Aubenas et à la clinique du Vivarais. Une précision apportée par le directeur du centre hospitalier d'Aubenas Yvan Maniglier, en réponse à notre sujet paru dans l'édition du vendredi 12 octobre, qui ne faisait mention en mammographie d'aucune offre en Ardèche entre Guilherand-Granges et Pont-Saint-Esprit selon la voix du radiologue Bernard Moulin, coadministrateur du groupement d'intérêt public Prévention cancers. De même, le directeur ra-

joute qu'une offre de macrobiopsies est disponible à l'hôpital d'Aubenas et de Valence, pas seulement à la clinique Pasteur de Guilherand-Granges : « Il existe au sein du centre hospitalier d'Aubenas une offre de soin complète en radiologie pour le dépistage mammographique du cancer du sein et, plus largement, pour l'imagerie du sein depuis longtemps, dont l'offre a été élargie dès 2013 [...] avec du matériel dernier cri. » Le guidage stéréotaxique inhérent à tout module de macrobiopsie sous mammographie est aussi disponible à Aubenas.

## VITE LU

### VALENCE

« 300 000 visiteurs » attendus par an au centre aqualudique



→ Il serait le deuxième centre aqualudique, en termes de taille, de la région Auvergne-Rhône-Alpes. Le complexe de Valence, coincé entre l'autoroute A7 et le Rhône, sort peu à peu de terre. En décembre 2019, l'équipement dont la construction est estimée à 32 millions d'euros devrait ouvrir au public. Avant cela, élus et entreprises ont posé symboliquement la première pierre ce jeudi 18 octobre. Le PDG du concessionnaire Espaceo, Benoît Theiblin, a affirmé qu'il attendait « 300 000 visiteurs par an ».

MIRABEL-ET-BLACONS | Rare agence "réceptive", elle a fêté dernièrement ses 25 ans

# Safran, l'agence de voyages pionnière du tourisme doux

À l'époque, on ne parlait pas encore de développement durable, de tourisme doux en itinérance, ou de séjours en liberté. Hervé Baussanne, quand il crée son agence de voyages Safran en 1993, à Mirabel-et-Blacons, fait montre d'une belle intuition. « D'emblée, j'ai cherché à m'inscrire dans une autre forme de tourisme, à la mesure de l'homme et de son environnement », explique cet ancien accompagnateur en montagne, qui dirigea, pendant un temps, la tour de Crest.

« Une des rares agences à faire de l'itinérance en famille »

Son idée ? Proposer des séjours en liberté, à des personnes seules ou des familles, désireuses de randonner à pied ou à vélo, sans accompagnement, mais avec tous les services possibles. En gros, « vous marchez, je me charge du reste », c'est-à-dire de réserver l'hébergement, de faire transporter les bagages, s fournir le carnet de route le plus détaillé possible avec bonnes adresses et curiosités à voir et d'assurer l'assistance sept jours sur sept.

« C'était vraiment un tout petit marché de niche », poursuit-il. À l'époque, Hervé est parfois obligé de baliser lui-même au coupe-coupe les chemins de randonnée. Bientôt viendront les voies vertes, Dolcé Via, Via-Rhône, ou encore Dans les

pas des Huguenots, tous inscrits au catalogue de Safrantours.

Du marché de niche au généraliste

Avec le temps aussi, l'offre de Safrantours s'élargit : balades avec âne, en roulotte, en canoë. Et quitte la Drôme et l'Ardèche pour s'aventurer sur tout le territoire français, à la demande de la clientèle, massivement étrangère.

De nouveaux produits apparaissent, en Bourgogne, dans le Morbihan, sur la côte Atlantique qui, à chaque fois, nécessitent un an et demi de préparation et de commercialisation. « Pour chaque nouveau séjour, il y a un gros travail de synchronisation à faire pour coordonner les prestataires, et nous avons besoin constamment de faire du développement informatique. »

De marché de niche à ses débuts, l'activité de Safran est devenue plus généraliste. « Aujourd'hui, on voit des agences bien plus spécialisées que nous. »

Avec ses sept salariés, dont Yvann, le fils d'Hervé Baussanne qui a rejoint l'aventure, Safran vend des séjours clefs en mains à des agences comme Terre d'aventures et continue à proposer une offre en direct à ses 3 000 clients. « On est resté des artisans », affirment père et fils, qui se battent pour leur indépendance, refusant toute offre de rachat.

Chantal SEIGNORET



Yvann et son père Hervé Baussanne, créateur de l'agence Safrantours.

Photo Le DL/Stéphane MARC

## L'INFO EN +

### UN NOM ET DES CHIFFRES

L'agence de voyages a été baptisée Safran bien avant que ce nom ne devienne celui du grand groupe équipementier de haute technologie. Pourquoi ce nom ? « Parce que le safran se recueille au printemps et à l'automne, sur les ailes de saison touristique. » Aujourd'hui, Safrantours c'est une agence de 7 salariés, avec 350 partenaires en France et en Europe, 3 000 kilomètres de sentiers pédestres, 7 000 kilomètres d'itinéraires vélo et 25 000 prestations réalisées.

## 65 destinations dont 22 en Drôme-Ardèche

La particularité de Safrantours, par rapport aux autres agences de voyages est d'être une agence "réceptive" et non pas émettrice. C'est-à-dire qui accueille et accompagne les touristes, au lieu de leur monter des voyages à l'étranger. Elles ne sont que deux en Drôme dans ce cas, et très peu en France.

À l'heure actuelle, Safrantours propose 65 destinations en France dont 22 en Drôme-Ar-

dèche. Exemples ? Les villages perchés de la Drôme, la ViaRhôna de Vienne à Montélimar, le tour du bassin d'Arcaçhon, balade en Occitâne, les châteaux de la Loire à vélo ou encore sur les routes de l'Ardéchoise.

Chaque année, trois nouvelles propositions sont faites. Avec un nouveau concept qui émerge : le multi-activités. L'hébergement est proposé, plus trois autres activités. À noter aussi ce

produit à venir autour du monde souterrain, de l'aven d'Orgnac à la caverne du pont d'Arc, ainsi qu'un autotour. Les séjours se présentent sous deux formats : quatre jours ou une semaine.

« Nous nous efforçons de sortir des sentiers battus, tout en travaillant à la promotion de notre territoire », expliquent les dirigeants de Safrantours.

Plus de renseignements : [www.safrantours.com](http://www.safrantours.com)